

Procès-verbal du conseil d'école du 11 juin 2023

Le conseil d'école s'est réuni à 18h00.

Présidente de séance : Madame BOULAN Secrétaire de séance : Monsieur Hoën

Etaient présents

Pour la Mairie d'Olivet :

Monsieur VILLERMET : manager des écoles du Poutyl.

Madame Moreau (adjointe au manager d'école)

Représentants des parents d'élèves :

Madame Ambrois, madame Boge, madame Damster, madame Rouilly, madame Fournier Cornu, monsieur Decherf et monsieur Hoën.

Education nationale :

Madame SUFFRIN (Inspectrice de l'Education nationale de la Circonscription Saint Pryvé Saint Mesmin) absence excusée

Madame SAINSON (DDEN : Déléguée Départementale de l'Education Nationale) absence excusée

L'équipe pédagogique : L'équipe pédagogique :

Madame Boulan directrice

Madame Guerrero, madame Gegard, madame Halter, madame Joly, madame Kieffer, madame Mura (complément temps Mme Boulan), madame Philippot, madame Pothin monsieur Renaudin (remplaçant de madame Argouet Stol).

Madame Gamet (absence excusée)

Madame Boulan accueille les membres du conseil à 18h00.

Le compte-rendu du précédent conseil en date du 19 mars 2024 est approuvé à l'unanimité.

I- Bilan des actions de l'année en lien avec le projet d'école:

- Lecture : rallye lecture, Prix des Embouquineurs. Le 1/4 d'heure lecture en début d'après-midi.

Plusieurs classes ont bénéficié d'une ou plusieurs médiations à la bibliothèque municipale.

Rallye lecture dans le cadre de la liaison CM2/6ème

- Mathématiques : Participation à la semaine des Maths en mars à l'aide de différents supports : calcul@tice, maths envie.....

Fête du 100ème jour d'école pour les CP et CE1.

- Projet sciences et technologie :

L'entreprise John Deer a financé pour la seconde fois l'inscription de deux classes à la First Lego League (860 euros). L'école dispose de 4 robots auxquels s'ajoutent 2 robots en prêt (Association Decanum)

Cette année le thème était : Art et numérique.

Participation à la rencontre régionale de la First Lego League à St Jean de Braye sous le chapiteau Gruss.

Deux équipes sélectionnées pour la rencontre nationale à Nantes.

La mairie d'Olivet a financé l'hébergement à Nantes, et le repas du samedi pour les 16 élèves et les deux enseignantes : 446,50 € subvention exceptionnelle.

La coopérative scolaire envisagera pour l'année scolaire 2024 2025 l'achat d'un robot supplémentaire.

Visite du MOBE (Muséum d'Orléans pour la Biodiversité et l'Environnement) : visite libre par une classe de CE2. .

- Technologie :

Un parent d'élève a permis à une classe de CM1 d'être en lien avec un responsable du chantier du nouveau pont de Mardié/Jargeau. Les élèves ont eu la possibilité de visiter le chantier. Cela a donné lieu à un travail sur les différents ponts qui enjambent la Loire.

- Parcours citoyen :

- Travail autour du monument aux morts (CM2)
- Remise des dictionnaires par Monsieur le Maire à tous les élèves de CM1 et CM2 en novembre.

A partir de la rentrée prochaine, les CM1 (uniquement) recevront un dictionnaire offert par la ville.

- Savoir Rouler :

Parcours de maniabilité dans la cour et sur une zone délimitée par des barrières devant l'école (prêt de barrières de la mairie)

Les enseignantes de CE1, CE2 et CM2 ont pu tester leurs élèves. Les élèves qui ne savent pas faire de vélo (10 élèves) seront transportés en car le jour de la sortie.

Passage d'agréments vélo le 18 avril. L'agrément est valable 5 ans.

Sorties vélo : le 14 juin au Donjon (les classes de CE1, CE2, CM1 et CM2)

D'autres dates sont fixées en juin pour une seconde sortie.

Trois volets dans le « Savoir rouler » :

1/ Savoir pédaler : c'est le test de maniabilité passé dans la cour de l'école.

2/ Savoir circuler : déplacement jusqu'au Donjon

3/ Savoir rouler pour les CM : être autonome à vélo. Être capable d'aller en vélo au collège.

L'école fera appel à la prévention routière l'année prochaine pour travailler avec un organisme officiel.

- Parcours santé :

Madame Allix, infirmière scolaire du secteur aura rencontré individuellement tous les élèves de CP et de CM2.

Intervention d'une diététicienne dans toutes les classes : « Booste ton Petit déjeuner », dans le cadre de l'opération « Fruits et légumes »

- Parcours artistique :

Classe cirque : CE1 et CE2 A

Musée des Beaux Arts : classe de CP et CE2B correspondance avec une classe de Saint Jean de la Ruelle.

Quelques classes ont pu assister à un spectacle proposé à l'Alliage.

Rencontres chantantes : chants en formation chorale (CP CE1 et CE2A) le 6 mai à l'Alliage.

Classe patrimoine CE2B : Saint Benoit sur Loire (atelier d'écriture et visite de l'abbaye) sortie dans le vieux Orléans et bords de Loire (navigation impossible pour cause de crue)

Projet Jeux Olympiques à l'école :

Accueil de la flamme des écoles d'Olivet le lundi 10 juin : chant et chorégraphie qui seront repris le jour de la fête d'école devant les parents.

Les deux classes de CE2 ont préparé une cérémonie d'ouverture de la semaine olympique pour le Poutyl.

Puis rencontres sportives autour de jeux collectifs innovants.

Madame Boulan remercie Axel Cadoux (volontaire service civique) pour ses idées et son aide à la fois dans la préparation matérielle mais aussi dans l'animation d'un atelier.

Le lundi 17 juin les deux classes de CM1 vivront à leur tour une rencontre sportive à l'école élémentaire du Val.

Exposition en lien avec les Jeux Olympiques Abécédaire sur l'olympisme.

Ecole ouverte les jeudis et vendredis 13 et 14 juin après la classe.

Présentation du travail de la classe de CM2 dans le cadre de la First Lego League et vente de gâteaux au profit de la coopérative scolaire pour le financement du prochain projet robotique.

Fresque prévue au fond de la cour des Pommiers : projet arrêté pour cause de météo défavorable.

Conservatoire d'Olivet : propositions de présentation d'instruments de musique (violon, hautbois, violoncelle). En salle d'activités ou en classe. Occasion de rencontrer un musicien professionnel.

Langue Vivante : une enseignante allemande sera présente à la rentrée prochaine.

Concernant les demandes d'Enseignements Internationaux de Langues Etrangères (EILE) : turque, portugais ou arabe. Il n'y aura pas de suite donnée à ce sondage.

Visite de la cuisine centrale : les élèves de CE2 ont pu visiter les locaux de la cuisine centrale et ainsi vu la préparation de leur repas.

▪ **ENT Beneylu (Prim'Ot)** : le changement de mot de passe n'a pas été fait par toutes les familles. Il est important d'augmenter la fréquentation de cet outil pour réduire les papiers dans le cahier de liaison. En utilisant les identifiants de connexion parents, ceux-ci ont la possibilité de signer les publications qui leur sont adressées.

II - Parcours de l'élève

- Liaison école - collège :

Présentation du collège aux parents le 15 avril par Monsieur Bouchart Principal du collège Charles Rivière.

Visite du collège : dispositif « Mon CM2 au collège » : une classe de CM2 en visite le jeudi 13 juin, l'autre classe le 20 juin. Restauration sur place.

Entretien avec la conseillère principale d'éducation pour la passation des dossiers des futurs élèves de 6ème.

- Liaison GS-CP :

Pour se familiariser avec la restauration en self, les futurs élèves de CP déjeuneront à l'école élémentaire les 14 et 28 juin.

Présence des grandes sections à l'école pour une rencontre avec les enseignantes de CP.

Aide aux élèves en difficulté :

▪ RASED : 3 élèves de cycle 2 ont pu bénéficier de l'intervention de l'enseignante E (Madame Sylvain)

Deux maintiens à la rentrée prochaine (CM1 et CM2).

III - USEP : bilan de madame Halter

A ce jour, 331,03 euros sur le compte USEP. Subvention mairie de 248 euros. Affiliation 165€60 les deux classes de CE1 ont participé à l'animation USEP au Parc Pasteur sur le thème des JO Paris 2024

Licences pour une classe de CM1 cela nous permet de faire bénéficier tous les élèves de l'école aux propositions de l'USEP

IV - PPMS :

Exercice Attentat Intrusion : le jeudi 6 juin. Les classes du RDC ont fui, les autres classes se sont cachées.

Exercice évacuation incendie prévu d'ici la fin de l'année.

V - Bilan de la coopérative scolaire :

Solde au 31 mai 2024 : 2 635 euros

	débits	crédits	Subvention mairie
Vente chocolats		505,95	
St Benoit s/ Loire	46		
JMF (pour 184 élèves)	644 €		
Argile à poterie	47,97		
Projet First LL(achats)	51		
Ecole et cinéma	92,50 x 3		87,50 x3
Projet Loire	143		117
Château Meung s/Loire CP	265 €		207 €
Parc floral CE2	158		127

Plusieurs projets pédagogiques ont fait l'objet d'une demande d'aide financière à la mairie.

Au total environ 700 euros

VI – Préparation de la rentrée 2024

Effectifs : 6 élèves arrivés en cours d'année scolaire.

Effectifs en juin 2024 : CP: 48 - CE1 : 49 - CE2 : 52 - CM1 : 51 - CM2 : 50 = 250 élèves

A ce jour, l'école a été informée de plusieurs départs : déménagements ou passages en école privée.

Effectifs prévisionnels pour septembre 2024 : CP : 45 CE1 : 46 CE2 : 48 CM1 : 52 CM2 : 50 = 241 élèves

Changement dans l'équipe pédagogique et périscolaire :

Nous allons accueillir de nouveaux collègues : départ à la retraite de Madame Gamet après 32 ans passés à l'école du Poutyl.

Madame Joly en poste pour l'année scolaire ne sera pas avec nous à la rentrée, nous la remercions pour son investissement et ses qualités d'adaptation.

Rotation des managers d'école tous les 4 ans. Pierrick Villermet sera à l'école élémentaire du Val.

Alexandre Sardon actuellement à Michel Ronfart sera le nouveau manager. Laurylène Moreau reste son adjointe.

Commission des opérations électorales :

Participeront à la commission en vue des élections des représentants de parents délégués : Monsieur Hoën et madame Fournier Cornu.

Les élections se dérouleront par correspondance début octobre.

VII- Fête d'école du 25 juin

Buvette et vente de gâteaux au profit de la coopérative scolaire.

Programme de la soirée : stands pour les enfants, loterie sur le thème du sport, repas sorti du sac.

Les informations sont diffusées sur le cahier de liaison et sur l'ENT.

VIII - Périscolaire :

Il y a eu des départs dans l'équipe des animateurs, ce qui n'a pas permis de maintenir une salle d'étude au cours de cette période.

Fréquentation moyenne : matin : 42,5, midi : 213 (en hausse), soir : 90 (en baisse) Certains CM2 rentrant seuls dorénavant en cette fin d'année.

IX - Questions des RPE :

Question 1 : Quel est l'impact du chantier situé en face de l'école du Poutyl sur les conditions de travail des élèves? Les classes sont-elles suffisamment insonorisées pour que les enseignants et les élèves ne soient pas gênés par le bruit des travaux?

Le bruit du chantier ne perturbe pas les cours, le bâtiment étant bien isolé.

Question 2 : Les élèves sont-ils autorisés à se servir du robinet de la classe pour boire, surtout après le sport?

Les élèves sont, bien entendu, autorisés à boire après le sport et à se servir des robinets des toilettes à cette fin. Des marches-pieds ont été achetés pour en faciliter l'accès par les plus petits. Il est rappelé que les élèves doivent être munis d'une gourde.

Question 3 : Serait-il possible de remplacer les 6 pots par des jardinières plus petites, ou trouver une autre solution pour améliorer la visibilité ?

Monsieur le Maire a demandé qu'une étude soit faite pour améliorer la visibilité autour du carrefour. Le groupe de travail va rendre très prochainement ses conclusions.

Question 4 : Serait-il possible de prévoir un abri au-dessus de ce nouveau parking à vélo afin que les élèves puissent garder leurs vélos et surtout leurs casques au sec ?

Ceci n'est pas envisagé. Le nouveau parking à vélos n'est utilisé que les jours de grande utilisation des vélos, jours où la météo est très favorable. De toute façon, il est possible de protéger la selle en cas d'averse par une housse ou même par un simple sac en plastique, voire à l'essuyer avant de partir.

Question 5 : Conscients que le pain est un féculent, nous nous sommes demandés si lors d'un repas sans autre féculent proposé, le pain servi ne pourrait pas être complet ou semi-complet?

Le pain qui est désormais servi aux enfants est un pain contenant de l'orge, ce qui le rend plus nourrissant. Au bout de quelques jours, les enfants se sont dans l'ensemble bien adaptés à ce nouveau pain.

Par ailleurs, une opération anti-gaspi a été organisée pour sensibiliser les enfants à cette problématique.

Madame Boulan remercie les membres du conseil et clôture la réunion à 20h00.

Secrétaire M Hoën